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我们的业务范围真的不是“承包鱼塘”好吗
文艺片、类型片、青春片统统都到碗里来！

记者：你在选择自己投资的
第一部电影的时候怎么想到做艺
术片呢？

吴毅：做电影是第一次，市场
规律、全流程上，我的认知还是有
缺陷，所以我还是想寻找一个稳
妥的进入角度，既保持了一定的
品格，又保证我们在利益上的追

求。我求保本，这是我对这个片
子的基本定位，获取社会效益是
我首要的目的，能不能引起业界
的注意，这个我考虑得比较多。

记者：您觉得艺术片反而比
较稳妥？

吴毅：不是说艺术片稳妥，而
是做这个戏保持了我们一贯的人

文色彩和对电影的认知。
记者：你如何预估这个片子

可以保本？
吴毅：现在唯一的难点是对国

内市场的预估，有可能不错，但还
是有很大的风险。但也有可能这
个阶段大家伙看惯了别的片子，对
一些新鲜的东西还是有期待的。

●保本——获取社会效益是首要目的

一个做电视的跑去投拍娄烨的文艺片，图啥？

吴毅是电视行业的金牌制作人，他制作的《士
兵突击》成为电视史上一个标杆性的作品。而
后《我的团长我的团》、《圣天门口》等作品也颇
具口碑。吴毅投资的作品偏重人文表达，他选
择进入电影行业的入口是艺术片，第一个投资
的电影便是娄烨导演的《推拿》，聚焦盲人推拿
师这一特殊群体，在本届柏林电影节上拿到最
佳摄影奖。

记者：你当时如何选择娄烨这
样一个非常有特点的导演合作的？

吴毅：我们全额投这个片子，
信心的来源是我当时看了剧本和
他们拍摄的过程。这个过程中有
个小插曲，在他们初期投的时候，
是其他一个公司先行的，我在中
期介入。他们可能有资金的原

因，可能资方有其他想法的出现，
才导致了我们这样一个契机。我
进入的前提就是全资。

记者：做了《推拿》对你后面往
电影方面发展有什么具体帮助吗？

吴毅：我想等 9 月份我们放
映了以后，会有一个全新的认
知。我们这个项目现阶段在市场

能产生什么样的能量还未知，说
实话还有点战战兢兢。

记者：你后面还有什么做电
影的计划？

吴毅：我觉得电影还是一定
要注意定位，第一部是艺术片，下
一个可能会做类型片，受众面宽
一点，商业元素有更多体现。

●拿奖——定位就是冲击三大电影节

记者：拿奖也是挺期待的吧？
吴毅：拿奖是对它的诉求的

终极表现，我是想要引起一定
的关注度，这个是我想要的社

会效益。
我们当时定位就是冲击起

码是世界公认的三大电影节的
认可，起码要入围。拿奖当然

是我们运气比较好，第一部就
实现了这个目标。(在本届柏林
电影节上，《推拿》拿到最佳摄
影奖)

●过审——已是最后阶段预计八九月上

记者：这个片子计划什么时
候公映？

吴毅：我们计划八九月。
记者：过审情况如何？大家

都比较关注娄烨导演的戏的过审
问题。

吴毅：已经提意见修改了，我
们已经在最后阶段了。这一点上
我对这个项目是比较有自信的，

因为这个首先是取材于茅盾文学
奖，另外一个这个片也是导演近
几年比较中规中矩的，既保持了
他的创作特点，也较以往更传递
了艺术性以外的正能量。他传递
的东西也是比较温暖的，这也是
在娄烨导演的作品里面很少有的
暖暖的调子。虽然讲的是边缘人
物，是黑暗与光明的故事，盲人的

世界，但我觉得他内心是温暖的。
记者：《推拿》如果光走国外

版权的话，能够保本吗？
吴毅：可能还不行，因为我们

这次的投资也不算小，2000 多万
的成本，但我觉得会有一个互补，
因为一般片子很少会在国外占到
一定的份额，这部片子是一定有
国外市场的。

●投钱——我进入的前提就是全资

11 通过做网剧来做类型化
电影这是什么路子？ 22

马中骏掌舵的慈文传媒集团
是国内最老牌和最具影响力
的大型影视制作机构之一，公
司创建于1999年，出品了《西
游记》《青盲》《5号特工组》系
列、《神雕侠侣》《射雕英雄传》
《七剑下天山》《小鱼儿与花无
缺》《雪山飞狐》《老马家的幸福
往事》等多部热播剧。而这个
电视剧产量很高的公司这两
年却准备压缩电视剧规模，在
电影动画游戏上大展拳脚，马
中骏准备以网络作为切口进
入电影行业，通过网剧的制作
来联动电影，并延续其原有优
势，在动作电影上与徐克、杜
琪峰展开一系列的合作。

记者：慈文传媒进入电影市
场的计划是什么？

马中骏：我们要做类型化
电影，一要自己培养年轻导演
的力量，我们会从网络的合作
入手，同互联网公司大量地合
作，先通过做网剧了解和培养
观众，网剧的观众和电影观众

是一伙儿人。
记者：最近你们公司在腾讯

做的点击过亿的网剧《暗黑者》
是一个开头，是吗？

马中骏：是开头，我们会通
过这个方向来做电影。网络
小说、网络剧的受众跟电影观
众年龄一致，我们会找到他们

的 连 接 点 和 一 些 共 鸣 的 地
方。另外我们会从动画和游戏
入 手, 打 造 一 些 IP(intellectual
property，“知识产权”的意思，
影 视 IP 多 用 于 商 务 合 作 方
面 ，比 如 根 据 某 电 影 开 发 游
戏 或 者 开 发 衍 生 品 ) 的 形 象
来做电影。

马中骏
和徐克、杜琪峰联手
打造动作电影

记者：这个跟慈文以前做武
侠等有想象力的作品和现在的

《华胥引》、《花千骨》是一脉相承
的？

马中骏：因为我们自己有什
么就做什么，我们有这个积累。
我们会压缩一定电视剧的规模，

发展网络剧、电影、动画电影。
我们有合作的经验和资源，所以
我们会在电影方面走国际化路
线，跟美国知名的制作人和公司
在谈合作，也坚持我们对类型化
电影的探索，比如动作，不管是
古装动作、当代动作，包括未来

动作，这是我们擅长的东西。另
外对于未来电影技术上的探索，
也是我们喜好的，会去下功夫。

记者：听说慈文和徐克、杜
琪峰展开一系列的合作？

马中骏：一定会有，已经有
一些具体的项目在谈。

●动作片，不管古装动作、当代动作，还是未来动作，都是我们所擅长的

收“小时代”、买“爱情公寓”
——华策要拍中国的“哈利·波特”？

33
2010年10月26日，华策影视于深圳证券交易所创业板上
市，成为国内第一家以电视剧为主营业务的上市企业，被称为
“中国电视剧第一股”。其电视剧年产量2014年预计达到
1000集，更在这一年积极在电影产业上发力。《小时代3》是
华策影视宣布大举进军电影行业后，第一部大手笔投资的电
影。切入电影产业，总经理赵依芳提出了“电影的互联网化”
的概念，利用大数据分析电影人群，同时极其注重人才，用投
资入股对方公司的形式与郭敬明、汪远等人达成战略合作模
式，拥有其作品优先拍摄权。

赵依芳
与郭敬明、汪远合作打造青春电影

记者：此前华策也陆续投资
了一些电影，现在是希望把电影
方面做得更大吗？

赵依芳：去年开始我们在北
京设立平台，组合了一些人才，几
个班子，100多号人。我希望以后
我们抓的电影可能是两大块，一
是青春类的电影，二是电视剧创
作相关的，希望同时开发电影。

记者：郭敬明电影作品现在
热度很高，很多人都在抢着和他

合作，华策是怎么争取到合作的？
赵依芳：郭敬明是网络热

门的青春文学的旗舰人物，他
也很有兴趣搞电影，他的才华
也是够的。我们跟他的战略投
资关系一个是我们买了他的公
司最世文化的股份，除了他以
外，我们是大股东；第二个他未
来的作品必须优先给我们投资
开发，合约里边有个约定就是 5
年要做 5 个他的作品。我们其

实和郭敬明也没有谈多少时
间，郭敬明感觉到我们非常理
解青春文学、电影，骨子里对
他的认可和支持。

记者：入股他的公司本身
也是资本上的支持？

赵依芳：对啊，等
于我是他股东，是
他的董事，我对他
的 整 体 发 展 有 责
任，他也觉得挺好。

记者：市场上创作青春题
材的团队你们都挺关注的？

赵依芳：对，还有汪远，《爱
情公寓》的团队，我们也是入股
了他的公司，他后面的项目也
是我们优先做。不是做《爱情
公寓》电影版，是另外一个品
牌。我们规划中比《爱情公寓》
还要大，是一个系列电影，类似

中国的《哈利·波特》一样，原创
的，有中国文化元素在里面，还
有导演王岳伦等。编剧也在合
作，比如《西游降魔篇》的编剧
现在在帮我们做。

记者：你们之前在投资电
影方面和很多公司都有合作，
以后也会走合作路线吗？

赵依芳：电影我们肯定不

是一家在做，我觉得有
一些好的项目我们完
全可以跟一些大的
公司合作。将来，
互联网作为一个全
球典型化的社会形
态，我觉得自己一个
人干事情肯定是最笨
的办法。

●郭敬明的才华是够的，他感受到了我们骨子里对他的认可

●不做《爱情公寓》电影版，而是做“中国的《哈利·波特》”


